NUMISMANIA



Tarjeta postal del monumento Nuevos Rumbos firmada por el autor JOSE BELLONI



Distintos tipo de estriado en el canto de la moneda de \$200 VENADO DE CAMPO.

2 DE JULIO 2001 - AÑO II Nº2

NUMISMATICA ORIENTAL

Julio Herrera y Obes 1315 Loc. 007 Tel.901.04.02 - Montevideo

AVISO.

GRAN GRATIFICACION

"Se han desaparecido dos medallas de oro dadas como premio literario , la una con el nombre del Exmo Sr. D.FRUCTUOSO RIVERA y el del que suscribe , y la otra en forma de estrella con esta inscripción: AL MERITO Y LA VIRTUD. Pongo esto en conocimiento de los plateros ,joyeros y demás personas a quienes fuesen a venderlos para que las detengan como deben hacerlo en la inteligencia de que serán completamente gratificados. El que tuviese noticia de ellas, y desee dársela al dueño en esta imprenta le darán razón ó en la calle de Sn. Luis número 138 frente a la barraca de Duplessis donde vive, AMBROSIO VELAZCO.

EL NACIONAL. Nº 13 - del 28/11/1838.

APUNTES.

Este aviso , que muy bien pudo haberse publicado hoy día, pues desde entonces no han parado los robos de monedas y medallas,nos revela la existencia de premios literarios en oro, en aquella época y es posible que los mismos fueran otorgados entre 1830 y 1835 ,durante la Primera Presidencia del Gral. Rivera..

Se señala el lugar de domicilio del avisador, calle San Luis , nombre dado por el Cabildo de Montevideo en 1778, adoptando para las calles el Santoral Católico..La Calle San Luis, pasó a denominarse Del Cerrito,a partir del23 de Mayo de 1843, cuando a propuesta del Dr. Andrés Lamas, se cambia el antiguo nomesclator español por el que actualmente tiene la Ciudad Vieja, salvo algunas pocas cuadras que cambiaron de nombre posteriormente.

Dice que su domicilio está frente a la Barraca de Duplessis. .

Pablo Duplessis, francés nacido en Marsella, fué un próspero comerciante de Montevideo.Importador y consignatario, amaso una gran fortuna que le permitió ser propietario de numerosos inmuebles , a los cuales, gracias a un permiso del Gobierno en 1845 ,dotó de las primeras obras de saneamiento. Fué fundador de la primera Sociedad de Cambios autorizada por el Gobierno a emitir billetes. Esta sociedad se transformaría en el Banco Comercial, Institución que mantiene su prestigio hasta nuestros dias.

Duplessis intervino en la acuñación en Francia de los primeros cobres uruguayos acuñados en el extranjero en 1857. Fue el Primer Presidente de Banco Comercial, desde su fundación en 1857 hasta 1865.

El denunciante de la pérdida de las dos medallas de oro, AMBROSIO VELAZCO, Fue Ministro de Estado, legislador , y político , nacido en Montevideo.Recibido de abogado en 1841 pasó a ejercer en el Tribunal de Justicia.Hombre de carácter y genio violento,, su vida se caracterizó por conductas contrapuestas. Tuvo actuación activa en la Política, con aciertos y errores, los que lo llevaron al olvido por parte de sus contemporáneos. Como un ejemplo de sus contradicciones ,sabemos que cuando Oribe sitia Montevideo en 1843, Velazco permaneció en la ciudad. Según Fernandez Saldaña, se le supuso en inteligencia con los sitiadores por lo que se le embarcó para Rio de Janeiro. Sinembargo, regresó y desembarcó en el Puertito del Buceo, pasando a residir en la Villa de Guadalupe hoy ciudad de Canelones, donde encontró trabajo como Juez ,conferido por el gobierno del Cerrito

en mayo de 1845. Luego paso a Piedras Blancas, y se le entablo juicio por haber percibido indebidamente doce reales en el trámite de cuatro pasaportes. Partidario Blanco, mantuvo enconados enfrentamientos con Gabriel Pereira, con Flores, con Berro y más aun con Oribe. Prueba del enfrentamiento con este, lo dá el largo título que eligió para una enconada Prosa. "Crónica de varios hechos del general don Manuel Oribe, durante del época de los 9 años en que gobernó despóticamente, disponiendo de su arbitrio de la vida y la reputación de los ciudadanos y administrando sin cuenta ni razón el Tesoro Público, y apropiándose del mismo modo de las haciendas de los habitantes de la campaña."

Velazco, cayó en desgracia, cuando el Cnel Lorenzo Latorre declarándose dictador aceptó integrar su primer gabinete, como Ministro de Relaciones Exteriores. Estuvo en el cargo desde marzo de 1876 hasta que inopinadamente Latorre lo destituyó el 24 de setiembre de 1877.

Ambrosio Velazco intentó explicar su proceder al aceptar el ministerio dado por Latorre diciendo que lo llevaron al gobierno con falsa promesas de una política muy distinta de la que se había hecho hasta entonces.

Falleció en Montevideo el 17 de abril de 1885. Sus colegas lo había catalogado como estrafalario, enamorado de todas las vejeces y de todas las rutinas, teniéndolo como sujeto petrificado y retrógrado.-

Terminamos con una reflexión ,"debajo de la piedra está el cangrejo"

Como un simple aviso puede descubrirnos tanta historia. Sin éste aviso de "El Siglo", no me hubiese enterado de la vida de varios personajes precursores del comercio , la política y de la literarura.-

NUEVOS RUMBOS Encuentro de dos Mundos.

La última moneda puesta en circulación por el Banco Central del Uruguay,corresponde a la IV Serie Iberoamericana de monedas conmemorativas llamadas "Encuentro de dos Mundos", la que dedican al tema "El Hombre y el Caballo".

La Ley 17.148, lo autoriza para acuñar hasta 25.000 monedas, con un valor facial de \$ 250.-,con fino 925 milésimas. Pesa 27 gramos y tiene 40 milímetros de diámetro. Forma circular y canto estriado..

El producido líquido de la acuñación se destinará a solventar los gastos de restauración en la Isla Gorritis y bahía de Maldonado, del sistema defensivo español existente en época colonial.

Como el motivo central de la moneda lo debía elegir el Banco Central, optó por la reproducción del bronce titulado "Nuevos Rumbos", emplazado en el Parque Rodo, inaugurado en Diciembre de 1948. Estupendo bronce con basamento gris, que nos transporta a lejanas épocas, en que el gaucho con su china en la grupa, busca, usando su mano derecha, a modo de visera," p'a donde rumbiar". Una tierra donde pueda levantar su rancho, con su pareja, en paz, lejos de las guerras.

Es el caballo, el mas fiel compañero del gaucho, Dios sabe ,cuanto sufrieron ,y cuanto pelearon por una patria propia, sin pedir nada, sin recibir nada. Tarde se acordaron los Orientales de gratificar a quienes dieron su sangre por la Libertad, ya que debieron pasar muchos años para que el bronce lo recordara en toda su bravura e hidalguía.

El monumento "Nuevos Rumbos", fue modelado por el Escultor Jose Belloni,cuya fama, recorre el mundo , especialmente por sus grandiosos monumentos a la Carreta y a la Diligencia, por mencionar algunos.

La casualidad me permite publicar una postal del monumento, autografiada por José Belloni. La postal dice "HACIA UN MAÑANA VENTUROSO, EN LA AURORA DEL 1956". fue editada por Impresora Uruguaya S.A. .

También reproducimos el bronce en escala reducida, expuesto en el Museo Del Gaucho y de la Moneda, del Banco de la República Oriental del Uruguay.Pedimos a la Institución Banco Central, que recibe la autorización de acuñar las monedas y de hacerlas circular, que ,cumplida la primera , publicite y entregue a circulación las monedas que sin duda , nos representaran dignamente en el extranjero,para que los uruguayos pueda verla en circulación, y no que esté limitada a los pocos coleccionistas que al saber su existencia en el Banco concurren a sus oficinas para adquirirla. Que quien reciba en pago una de esas monedas, tenga la certeza que podrá con ella darle.el uso que la ley le da al fijarle el valor facial de doscientos cincuenta pesos..-



Homenaje a los gauchos, forjadores de nuestra nacionalidad. Inaugurado en Diciembre de 1948 y Emplazado en el Parque Rodo.

Hugo Mancebo Decaux.



Figura de bronce expuesta En el Museo DEL GAUCHO

VARIEDAD MONEDA DEL VENADO 200 PESOS - AÑO 1994 PLATA (PROOF) Cant. ACUÑADA 13.000

ANVERSO: - Banco Central del Uruguay

\$ 200

Diez Escudos Países

REVERSO: - Encuentro de Dos Mundos

1994

(Figura) Venado de Campo

- VARIEDAD: - En sus cantos se han encontrado DOS tipos de Estrías

(Ver Fotocopia)